

## EL DESTINO

El río parece balsa y el agua azul de cielo.

Una pequeña ramita de árbol con hojas muy verdes se mece sobre las aguas que guardan el silencio que merece un ruiseñor que libre canta.

La tarde es de verano; el sol se despide enviando su luz de oro al trozo de cielo rojo que le bendice.

Las sombras llegan a la tierra; en la arboleda oscurece. La ramita sigue lentamente conducida por las aguas que continúan guardando la armonía de la tarde acompañada por los ecos del pájaro cantor.

El hombre que está sentado a la orilla del remanso sobre un tronco de árbol viejo, contempla la ramita que tan plácidamente navega. Ve cómo las aguas van tomando un azul oscuro; el ruiseñor ha cesado de cantar. Levanta su vista al cielo, que ya está adornado de estrellas que brillan como iluminación divina.

La arboleda balancéase satisfecha porque su hora llega; ya es la gran señora de la noche como sierva fué del Sol. El río se presta a ser espejo de la Luna, que aparece en tono de diosa sin rival.

El hombre siente frío; la soledad del campo sin sol le causa recelos y temores que él no sabe explicar. Camina hacia el poblado en busca de los suyos: de los que enturbian las aguas, desgajan los árboles, cazan ruiseñores y torturan a sus semejantes.

La ramita de árbol con sus hojas muy verdes es llevada por las aguas hasta la orilla. El río sigue su cauce; la ramita queda sujeta a un arbusto cumpliendo su destino.

*Civilización.*

## Carta a un Maestro Masón

Querido Hermano \*\*\*: La microscópica insignificancia de mi persona me impediría en el solemne instante de vuestra exaltación a la maestría dirigiros la palabra si no fuera porque el amor que profeso a la más grande de las Instituciones me exige no perder ocasión ni momento para expresar de manera pertinente mis sentimientos hacia ella. Así, pues, tomo la pluma para dedicaros las palabras que al correr de sus puntos queden grabadas en esta plancha, y que el Gran Arquitecto del Universo me ilumine para cumplir con el deber que libremente me impongo.

Querido Hermano: ya, por fin, habéis alcanzado el grado tercero o Estado Unitivo, o sea el que corresponde al Maestro Masón y que comprende la suma de los estudios de la Masonería Simbólica o Azul. Día feliz es para vos el que os brinda el fruto del esfuerzo realizado para gozar vuestra vida renovada, y también para la Orden, que desde luego cuenta con un obrero de los méritos que vos atesoráis, aumentados con el conocimiento de la acacia, que os proporcionó la rama encontrada sobre la tumba de nuestro respetable Maestro Hiram.

La rama florecerá en vuestras manos, y al fijar la mente en su belleza de seguro que ya os sonríe y os llena de esperanza.

Ahora bien: los importantes derechos que habéis conquistado con vuestros actos os imponen en adelante una mayor escrupulosidad en el cumplimiento de todos vuestros deberes para con la Orden, cuyos principales son enseñar al ignorante, abatir al ambicioso y desenmascarar al hipócrita encubridor de la maldad.

Ardua labor es la que os habéis impuesto; mas con el dominio del pensamiento, de la palabra y de la acción, que

forman los tres ángulos de una voluntad firme y constante, la llevaréis a cabo seguramente siguiendo la Voluntad o el plan trazado por el Gran Arquitecto del Universo.

Sabed, querido Hermano, que, por lo mismo que la Humanidad—tan grande como desgraciada en este momento, por lo menos—forma el vaso donde se contiene el resultado de las acciones de los hombres, y que éstos van depositando en él a grandes cantidades el líquido ingrato de la amargura, se hace necesario un activo impulso de los Masones y de todos los hombres de buena voluntad para que esa vida que hay que vivir sea llevadera agradablemente tanto como la dulzura agrada a un exquisito paladar.

Sabed que son ciegos los que no ven que la Naturaleza y los hombres no pueden ser reducidos a la categoría de siervos para aprovecharse egoístamente de su esclavitud sin que fatalmente se obtengan las consecuencias naturales, y que vos, querido Hermano, con el fin de arrancar esa venda, os esforzaréis por irradiar al Mundo las enseñanzas adquiridas para destruir el error y establecer la verdad, pues que sois el ave que ha de volar sobre la faz de la Tierra con la misión de esparcir los frutos de la Luz Masónica y de propagar el ideal de la Fraternidad Universal.

Y sabed, en fin, que la Inmortalidad que encierra vuestro símbolo se llega a su conocimiento descubriendo, estudiando, desarrollando y sosteniendo los principios de la humana civilización.

Los buenos Maestros que os han guiado por la senda de la Virtud y del Deber han dispuesto de buenos materiales para edificar. Que vuestros primeros trabajos desde la maestría vayan encaminados a transmitir esas mismas enseñanzas a los aprendices y compañeros, haciéndoles comprender que el altruismo, la abnegación y el amor son necesarios caminos para llegar a su perfección y que los primeros deberes que ineludiblemente tienen que llevar a la realidad son éstos:

- I Asistir con puntualidad a todos los actos de la Logia.
- II Cumplir los mandatos de la Logia y los que les confiera su Venerable Maestro en nombre de la misma.
- III Cumplir las leyes masónicas, y los acuerdos, disposiciones y decretos.
- IV Defender al Hermano de todo atentado o injusticia.
- V Auxiliarle con su influencia personal cuando esté necesitado de su protección y ayuda.
- VI Hacer extensivo este amparo y protección a la viuda y huérfanos del Hermano fallecido.
- VII Avisar cuando por una fuerza mayor no pudiera asistir a sesión, para que la Logia tenga conocimiento de ello.
- VIII Satisfacer puntualmente las cuotas establecidas, los impuestos legales y las derramas extraordinarias.
- IX Y no olvidarse jamás de los pobres necesitados de pan y de amor.

La lección la dió el Maestro. El supo ser víctima de malos compañeros antes que faltar al CUMPLIMIENTO DE SU DEBER.

¡Imitémosle, Hermanos! ¡Imitémosle! ¡Imitémosle!...

Y recibid el triple abrazo fraternal y el ósculo de paz.

*León Cervera Cremades.*



## VOCABULARIO MASÓNICO

### E

**Ebionitas.**—Literalmente, en hebreo, quiere decir «los pobres». Es la secta primitiva de judíos cristianos que existía al menos un siglo *antes* del Cristianismo oficial, siendo ésta una prueba que corrobora la opinión de los que sostienen que el verdadero Jesús vivió durante el reinado de Alejandro Janeo (106 a 79 antes de la Era cristiana) según consta en el libro judío *Sepher Toldos Jeshus*. Los ebionitas

estaban relacionados con los *bautistas* y nazarenos de San Juan; cuyos *bautistas* pudieran muy bien haberse originado de los partidarios de los misioneros *budistas* que envió el emperador indio Asokha a la Siria, Egipto, Macedonia, Cyrene y Epiro, en el siglo III antes de J. C. A este respecto nótese que el Budismo se llama en Oriente *Bauda Dharma*, de donde pudieron derivarse los *baudistas* o bautistas, (véase *Catecismo Budista* por el coronel H. S. Olcott).

**Edén.**—En hebreo quiere decir «delicia» o placer. En el *Génesis* es el «Jardín de las Delicias» construido por Dios, con su «árbol de la ciencia del bien y del mal». Este «jardín», según la Cábala hebrea, no es otra cosa que el *lugar de iniciación en los VERDADEROS Misterios*. Los orientalistas, como H. Rawlinson y G. Smith, suponen que el Edén estaba situado en Babilonia, en la región de Karduniyas, llamándose también *Gan-dunnu*, que es casi igual al nombre *Gan-edén*, de los judíos. En un lugar de iniciación parecido debió adquirir su ciencia *Melchisedech*, gran sacerdote del Altísimo, respetado por el mismo Abraham, según la *Biblia*, a pesar de no ser de la estirpe del pueblo «elegido». Lo mismo que *Melchisedech*, hubo y hay grandes iniciados de todas las razas, que reconocen como «jardín de las delicias» o centro superior de Iniciación, cierto lugar situado en Oriente.

**Eleusinos.**—En la aldea de Eleusis, no lejos de Atenas, se celebraban las ceremonias simbólicas e iniciáticas conocidas en Grecia con el nombre de Eleusinia o Misterios de Eleusis. Estos Misterios eran de los más antiguos y famosos de los celebrados en Grecia, juntamente con los de Samotracia. Se hace remontar su origen a 1800 años antes de J. C. Dichos Misterios o ceremonias simbólicas se celebraban en honor de Demeter, diosa de la evolución terrestre y de la agricultura, hija del *Tiempo* (Cronos o Saturno) y de la *Tierra* (la diosa Cibeles). Esta fiesta de los Misterios se celebraba en el mes de Septiembre, época de la vendimia, y duraba

desde el 15 al 22 de nuestro mes, o sea siete días. Durante ella se celebraban representaciones simbólicas para el pueblo, y otras ceremonias más transcendentales para los *Mystos* o iniciados. Como todos los llamados Misterios de la Antigüedad, en esas representaciones y ceremonias se personificaban los secretos de la Cosmogonía y de la Naturaleza en forma dramática, representando los sacerdotes, iniciados y neófitos diversos papeles de dioses y diosas que repetían alegóricamente supuestas escenas mitológicas de profundo simbolismo. Como preliminar a la Iniciación eleusina se celebraba el sacrificio del «pan y del vino», que recuerda nuestra Eucaristía. Durante la ceremonia se revelaban a los candidatos los secretos del *Petromia*, especie de libro formado por dos placas o lápidas de piedra (*petrai*) unidas por un lado y que se abrían como un libro. Moisés tenía su autoridad de haber recibido este *Petroma* en el «Sinaí», cuyo contenido tradujo al pueblo en las «tablas de la Ley», que se guardaban en el arca o *argha*, símbolo de la Luna. Esta posesión del *Petroma* por el Sumo Sacerdote ha dado origen a que al primer apóstol, Simón, se le llamara *Pedro*, y que se crea que se instaló en *Roma*, enlazándolo así con la suma autoridad sacerdotal de los antiguos. El último acto de la representación eleusina aludía a una víctima sacrificial expiatoria y a una resurrección al ser admitido el iniciado al grado supremo de *Epopla* o «maestro constructor». Como estos Misterios son muy anteriores al Cristianismo, y se celebraban con variantes en muchísimos países (de hecho en todo el planeta), ha habido autores cristianos que han supuesto que eran «copias por anticipado» del Cristianismo facilitadas por el ya tan desacreditado «Diablo». El lector juzgará si es razonable suponer que las copias sean anteriores a los originales, o viceversa.

Stein.

(Continuará).

# NOTABLE CONFERENCIA

**Dada en París el jueves, 16 de Octubre de 1927,  
por el sabio Alberto Neckeson (1)**

En la última conferencia del pasado mes de Julio desarrollábamos los PRECEPTOS DE LA RELIGION BRAHAMANICA, CON KRISHNA, la cual anuncia con fuerza la unidad del principio absoluto de las cosas, el punto culminante de la bella filosofía Hindú. Dos mil cuatrocientos años después de KRISHNA, apareció a orillas del Ganges un reformador llamado Cakia-Mouni, o Buda, que trajo la revolución social por la inversión de las castas y privilegios. La grandeza de Buda reside en la calidad sublime de su reforma moral; él no añadió nada a la psicología ni a la metafísica de los brahmanes.

El reformador llevó al Brahamanismo un impulso parecido al que dieron al Catolicismo hace 300 años Lutero y Calvino, obligándole a probar regenerarse.

Nosotros vamos hoy a hablar de Egipto, que fué en el mundo antiguo una verdadera ciudadela de la CIENCIA SAGRADA, frente a frente de Babilonia, la Metrópoli tenebrosa del despotismo. El odio implacable reinante entre Asiria y Egipto proviene de que estos dos pueblos representaban dos principios opuestos. En Asiria, monarquía absoluta y conquistadora, la realeza aplastó al sacerdocio para hacer de él un instrumento.

En Egipto, por el contrario, el sacerdocio disciplinó a la realeza, se impuso a los Reyes, incluso en las peores épocas, eliminando a los déspotas y gobernando siempre la nación, por su superioridad intelectual y por su sabiduría profunda,

---

(1) Traducida al castellano por el H. Manuel Ratera Villa, y leída en la Resp. Log. M. Ruiz Zorrilla, Or. de Barcino.

que raramente ha sido igualada después; durante el lapso de seis mil años, es decir, después de la época Aria o Veda, hasta la época Alejandrina y la conquista (Nínive) Persa, el Egipto fué la fortaleza de las altas doctrinas de la Ciencia, de los Principios y del esoterismo de la antigüedad.

La Judea y la Grecia pusieron sus Ideas-Madres, en la reserva orgánica del antiguo Egipto. En sus criptas y sus pirámides el Egipto elaboró la famosa doctrina del Verbo-Luz, de la palabra Universal que Moisés guardó más tarde en su arca de oro...

Casi tan antigua como la corteza de nuestros continentes, la primera civilización egipcia se remonta a la antigua raza roja. Esta era entonces la dueña del mundo. Ella ocupaba un continente que abarcaba desde la América Central hasta el Egipto. Este Continente se llamaba la Atlántida. La ciencia oficial acaba de reconocer la existencia de este Continente. La flora, la fauna, los geroglíficos absolutamente idénticos han sido hallados en Méjico y en Egipto, lo que representa que estos dos países habían estado unidos entre ellos. La ciencia oculta dice que cada 25.000 años, aproximadamente, la tierra sufre un cambio por la ley de la evolución. Países enteros que no tienen ya razón de existir desaparecen sepultados en los mares, mientras que otras tierras nuevas emergen. Estas tierras serán el teatro de las luchas de razas, de más en más perfeccionadas. En nuestros días, hay en el mundo signos que indican que un nuevo continente empieza a emerger del Océano Pacífico. Esto emana de las observaciones hechas por los geólogos. Se ha constatado y afirmado en los periódicos y revistas de los últimos años, con ilustraciones representando nuevas islas que aparecen las unas cerca de las otras. Estas islas surgiendo así provienen de lo que se llama: «El anillo de fuego del Pacífico», esto es, una grande superficie agitada por terremotos y erupciones volcánicas. Estas islas no son más que proyecciones volcánicas;

los geólogos dicen que, si esto continúa, un nuevo continente se elevará allá donde el Océano Pacífico arremolina sus aguas. Este fenómeno se efectuará, desde luego, lenta y gradualmente.

La colosal esfinge de Gizeh, cerca de la gran pirámide, es pues la obra de la raza roja. En los templos se ven todavía en la actualidad rótulos grabados en la piedra. Los soldados o los esclavos son negros, mientras que los jefes y los Reyes son siempre rojos. Esta esfinge que el más antiguo sacerdocio humano esculpió, es la imagen de la Naturaleza, quieta y temible en su misterio. Una cabeza de hombre o de mujer, sale de un cuerpo de toro con garras de león y recoge sus alas de águila sobre sus flancos. Esto es la Isis terrestre. La Naturaleza dentro de la unidad viviente de sus diferentes reinos. Estos antiguos sacerdotes enseñaban que dentro de la gran evolución, la naturaleza humana emerge de la naturaleza animal. En este compuesto del toro, del león, del águila y del hombre están también incluidos los cuatro animales de la visión de Ezequiel que la Iglesia Católica no ha podido jamás explicarse, como tampoco el Evangelio de San Juan. En nuestra calidad de escrutadores secretos, hemos llegado a la convicción de que estos cuatro animales representan los cuatro elementos constitutivos del universo y del hombre: Macrocosmos (Universo por oposición al hombre), Microcosmos (Mundo pequeño resumen del Universo). Los cuatro humores-principios del organismo humano forman los cuatro temperamentos y son análogos a los cuatro elementos creadores: al aire, la tierra, el agua y el fuego. La raza roja tenía pues planteado y resuelto a su manera el gran problema. La raza negra, la cual sucede a la raza roja en la dominación del mundo, hizo del Alto Egipto su principal santuario. Si el Hinduísmo ha dado al mundo dos doctrinas importantes, la Inmanencia de Dios y el sentimiento de solidaridad entre los hombres, la contribución ofrecida por Egipto a la evolución

del mundo consiste en el valor de la ciencia y en el conocimiento del mundo físico.

El nombre de THOTH, que en griego se transforma en el de Hermes, es el nombre del gran Instructor que vino en esta parte del mundo. El fundó la religión egipcia sobre las investigaciones profundas de la naturaleza y la dueña de los poderes naturales. Los griegos, discípulos de los egipcios, le llamaron Hermes-Trismegista (Tres veces grande) porque él era considerado como Rey, Legislador y Sacerdote. Este nombre es genérico, como el de Manou o el de Buda en el Hindostán. El designa a la vez un hombre, una casta y un Dios. Como hombre, es el primero, el Gran Iniciador de Egipto; como casta, es el Sacerdote depositario de las tradiciones ocultas; como Dios, es planeta Mercurio, asimilado con su esfera a una categoría especial de Espíritus iniciadores. Los egipcios le atribuían la Famosa Tabla de Esmeralda, la cual tuvo su principio en una Trinidad: ELLO ES VERDAD, corresponde al mundo físico; SIN MENTIRA, corresponde al mundo metafísico; MUY VERDADERO, corresponde al mundo divino. La doctrina Hermética, comportaba el conocimiento de los orígenes de la Creación y por consiguiente el de las causas primarias y secundarias con sus analogías. Es con ayuda de esta doctrina como la obra alquímica fué conocida y practicada en la edad media. El conocimiento de esta ciencia admirable no era poseído más que por algunos raros adeptos, y éstos, con el fin de no profanar el secreto de sus laboriosos trabajos, escribieron poco y en todos los casos muy obscuramente (dando generalmente tres sentidos a una misma palabra). Los sentidos son: natural, comparativo y superlativo. La mayoría de los hombres, incluso los eruditos, no consideran generalmente más que la apariencia de las cosas.

Sería temerario y pretencioso osar hacer un juicio cualquiera sobre esta Ciencia ignorada, sin conocerla antes. La

palabra Hermético deriva de Hermes, en la cual la ciencia colosal ilumina la antigüedad con una luz divina; no obstante, Hermético, como Oculto, significa realmente cerrado e invisible, más cerrado e invisible para los hombres impuros u obcecados, pues solamente aquéllos pueden franquear la entrada del Santuario en el que los ojos han podido contemplar la Luz de la Verdad. El axioma Hermético dice que aquel que está en bajo, es como aquel que está en alto y recíprocamente para formar el milagro de la Unidad o la Causa Primaria de donde todo emana; es tal vez de allí de donde proviene el signo y el contrasigno de... No había entonces ninguna escritura fonética, pero la ciencia estaba escrita en geroglíficos sobre las columnas y los muros de las criptas. Considerablemente aumentada pasó ella en seguida a las bibliotecas de los templos, pues Hermes hizo infinidad de libros sobre la ciencia oculta, la cosmogonía y la teología.

La Luz de Rama encendida en la India se refleja sobre Egipto y desarrolla la Ley de Hammon-Ra, el Dios Solar de Tebas. Menes fué el primer Faraón ejecutante de esta Ley, juntando a la misma la Ciencia de Hermes y una organización social nueva: El Sacerdocio, es decir, la enseñanza con un Consejo y la Justicia con otro. El Gobierno tiene los dos. La Monarquía, concebida como su delegación y sometida a su control. En fin, la dependencia relativa de dos comunes tiene la base de la Sociedad. Este Gobierno tenía por llave de bóveda una síntesis de las ciencias conocidas bajo el nombre de Osiris. El Señor Intelectual, del cual es el símbolo la Gran Pirámide.

La pirámide de Cheops tenía por base un cuadrado de doscientos treinta y dos metros ochenta centímetros de lado y una altura de ciento cuarenta y ocho metros veinte centímetros. Las primeras revelaciones sobre la Gran Pirámide se remontan a últimos del siglo XVIII, cuando los sabios, enterados de la expedición de Bonaparte en 1798, resolvie-

ron efectuar la triangulación de Egipto; la Gran Pirámide les sirvió de punto de partida de un meridiano central que ellos tomaron por origen de las longitudes en la región, pero cuál no sería su asombro cuando constataron que las diagonales prolongadas del monumento encerraban muy exactamente el Delta formado por el Nilo en su desembocadura; que el meridiano, es decir, la línea Norte-Sur, pasando por la cumbre, divide este mismo Delta en dos sectores rigurosamente iguales. Esto no puede ser debido al azar. Este resultado es verdaderamente intencionado y ello nos hace formar la conclusión de que los constructores de este monumento eran geómetras de gran categoría.

(Se continuará).



## Sobre las Logias Provinciales

En el momento presente histórico adviértense en la humanidad dos tendencias perfectamente definidas y marcadas: unitiva la una, atomizadora la otra: los dos antagónicos principios — *la unión hace la fuerza y divide y vencerás* — se hallan actualmente en práctica. Lo que no se ignora, pero se calla, es que existen países que tienden a unir a los otros y naciones que se dedican a dominar sobre la desunión de los demás.

Desde luego que, para desenvolver su plan, unos lo unen todo y otros desligan hasta los conceptos más fundidos: patria, padres, hogar, familia, religión, sociedades y razas. Cábele ahora a la Masonería el entrar en la danza destructora de la desunión y, mientras nuestros inmutables preceptos nos recomiendan con la *salud y la fuerza, la unión* y con la *libertad y la igualdad, la fraternidad*, se trata por algunos de hacer que la Masonería, que es cosmopolita, se transforme,

no ya en nacional, sino en regional, lo cual es la más deplorable de las atomizaciones.

El regionalismo en las Naciones es, dígase lo que se quiera, la disolución de las Patrias, un atentado a su integridad política y hasta geográfica: en Masonería, desintegra la unidad de la familia humana. La autonomía de Grandes Logias y Grandes Orientes, significaría la disolución de nuestro universalismo, que es la grandeza de la Masonería. Un masón que en un momento dado no se desprendiera de la idea de patria ante la más amplia de Humanidad, como un mártir, de su condición de romano, ante la idea de la fe cristiana, no sería masón, como el romano no sería cristiano.

Para el masón existen todos los conceptos, los respeta, los cumple en la vida profana: Ley, Patria, Familia, Religión; pero en el momento de actuar como masón su Ley es la Razón y la Conciencia; su patria, la tierra toda; su bandera, el bien de la humanidad; su familia, la propia por pertenecer a la humana a la que tiene que respetar, y su religión, la que juró o conoció desde niño, pero respetando a todas, porque todas elevan la mente al Sumo Creador no sólo de esta Tierra, sino del universo-mundo.

Preténdese crear Logias Provinciales, Grandes Logias para las seis provincias cubanas, sin pensar que, con igual derecho, ciudades como Cienfuegos, que tienen población mayor, querrían también, en honor a su censo, su Gran Logia; y la Isla de Pinos, en vista de su extraterritorialidad y lo mismo las colonias cubanas en el exterior; tendencia que, como se comprenderá, es una negación del carácter federativo de la Masonería, un rotundo mentís al *E pluribus unum*, frase magnífica con que expresamos su fuerza centralizadora y unitiva.

Hoy que nos vemos libres del mal de herencia, como cuando teníamos la *Federación Masónica*, de Samper; el *Gran Oriente Nacional de Cuba*, del hábil y activo masón h. Daniel

Bermúdez; el Rito *Menphis y Mizraim*, del inteligente hermano Quintana; la *Masonería blanca o psicológica*, del h. Miguel Muñoz, etc., hoy que hay tacto de codos con los Ritos *York*, *Comasonería*, del ilustre orientalista y filósofo h. Rafael de Albear y *La Estrella de Oriente*, femenina, no pretendamos aumentar la proflidad de las entidades másónicas, siguiendo el vicio originario de España.

Hay allí, como vulgarmente se dice, Orientes y Grandes Logias para todos los gustos; aparte de los Orientes de Reinos gallego, catalán, andaluz, el *Oriente Ibero*, *Lusitano*, *Federación Ibérica*, *Oriente Español*, *Oriente España*; las grandes logias flotantes, militares, ferroviarias, africanas, mixtas, béticas, hispalenses, y de grandes capitales y hasta Orientes y Grandes Logias *unipersonales*, hijas del caudillaje masónico, esto es, formadas por los que siguen a un santón de la Masonería, que a la vez es ídolo político, mixtificando de esta manera el gran fin de la Masonería que es, simplemente, unitario.

El regionalismo traería consigo una masonería a estilo propio, no al *estilo universal*, es decir, que crearía masones tipo pinareño, matancero, habanero, villareño, camagüeyano u oriental. El masón no debe ser sino hermano en la tierra. Para un masón no debe haber fronteras geográficas y debe mirar a los demás, no como individuos de Pinar del Río, de España, Francia o Suecia, sino como hermanos que viven en Francia o Suecia, en Pinar del Río o en España, pero todos en la tierra, bajo los auspicios del S. G. A. D. U. y de las leyes fraternales masónicas.

Eso de las Grandes Logias y Logias Regionales, no es más que un fermento de desunión, trasciende a rebeldía a los principios unitivos, es una censurable tendencia a crear *yoismos*, que luego se truecan en banderías políticas o en camarillas fraternales, con daño gravísimo de nuestra ponderada universalidad.

A los masones cubistas, o deterministas, atacados de la relatividad de Einstein, interesa mucho conocer este cuento que nos viene ahora a la memoria: existía en Barcelona una calle donde había varios sastres, entre ellos, uno de Barcelona, otro de Lérida, otro de Tarragona y otro de Gerona. Ocurriósele al de Gerona poner a su puerta un letrero que decía: «el mejor sastre de Gerona», con lo cual claro es que excitó el amor propio de los demás. Entonces, el de Tarragona, puso otro cartelito que decía: «el mejor sastre de Barcelona». El leridano, a su vez, puso otro que decía: «el mejor sastre de Cataluña», y luego, los demás, fueron poniendo: «el mejor del Principado», del Norte de España, de Europa, de Iberia, del viejo mundo, del Mundo... y cuando uno llegó a poner pomposamente «el mejor sastre del cosmos sastre-ril, el de Barcelona, que todavía no había hablado, colgó a su puerta un letrerito en el que se leía: «el mejor sastre de esta calle», dejando a todos vencidos.

Sigamos sosteniendo la Gran Masonería Universal, pues todos vivimos, como los sastres, en una misma calle, con una sola vida, hasta que la inexorable tercera Parca, *Atropos*, corte el hilo que nos une a la tierra, para elevarnos a la universalidad del cosmos, donde nos espera el gran arquitecto de los mundos, creador de los Orientes de las tierras planetarias y hermanador de las almas en la inmensa confederación del Infinito, donde los soles nacen como semillas de Vida y son arrojados luminosamente en el surco incommensurable cósmico y eterno.

(De *La Ilustración Masónica*, de la Habana) (1).

---

(1) El Ser.: Gr.: Or.: de España es una potencia masónica nacional formada por Logias Simbólicas, que tienen cada una de ellas representación directa en el Consejo de la Orden. Los Maestros que componen este Consejo son elegidos en Asamblea Nacional por los representantes directos de las Logias Simbólicas que forman dicha federación. Nota de VIDA MASÓNICA.

## NOTICIAS

★ Además de la Gran Logia de los Estados Unidos de Venezuela se ha constituido en dicha nación otra obediencia masónica con el título de Grande Oriente Nacional de Venezuela, con sede en Caracas. Integran esta nueva obediencia las Logias siguientes: Gran Oriente de Venezuela, Caracas; Gran Logia Soberana de Libres y Aceptados Masones de Venezuela, Puerto Cabello; Logias Lumen, Caracas; Lealtad, Caracas; Asilo de la Paz, Ciudad Bolívar; Francisco de Miranda, Tucupita; Regeneradores, Maracaibo; Unión y Progreso, Puerto Cumarebo; Sol Naciente, Tucacas; Victoria, La Victoria; Independencia y Libertad, Puerto Cabello; Minerva, Puerto Cabello, y Alianza, Valencia.

★ En una antigua botillería establecida en el centro de esta villa, cuyo fundador fué un Hermano grado 33 del Serenísimo Gran Oriente de España, se reunieron algunos miembros de la Respetable Logia La Catoniana, núm. 1 de la federación de dicho Serenísimo Gran Oriente el día 21 del mes de Marzo último, con objeto de festejar en la entrada del año nuevo masónico el primer aniversario de la publicación de la Revista VIDA MASÓNICA.

Entre los reunidos reinó la alegría que es de suponer, y se brindó por la prosperidad de la Orden y en particular por la de VIDA MASÓNICA, quedando todos contentos y satisfechos por el acto realizado.

★ Hemos recibido *Allántica*, Revista ilustrada y de ideas, que se publica en Buenos Aires. Las ideas que expresa son liberales como las del justo. Agradecemos el envío y la deseamos larga vida.

---

*Este número ha sido visado por la censura.*